

## LÓPEZ NARVÁEZ

◆ Remociones que no causaron alborozo ni esperanzas. Un nominado a procurador general con antecedentes cuestionados. Una "manita" del foxiato ya sepulto.

# Panchito caldera

FROYLÁN M. LÓPEZ NARVÁEZ

**R**etrasadamente, como suele, Felipe Calderón Hinojosa remodeló parte de su gabinete, por lo menos en los encargos, pues está pendiente que le consientan a su propuesto procurador federal. Designó a tres principales de la administración: jaló a un creeleano, Arturo Chávez Chávez, para la PGR, a otro foxioso, Francisco Mayorga (también empleado por Fox), como repetidor en Sagarpa.

De los tres corridos, el vástago de otro director de Petróleos Mexicanos, Jesús Reyes Heróles hijo, egresó sin que sus empeños hayan sido reconocidos como plausibles o eficaces. Eso le pasó por andarse juntando con enemigos ideológicos del ilustre historiador. También egresa con la cola entre las patas, como se dice coloquial e irónicamente, Eduardo Medina Mora, pues la violencia y la corrupción, y la insuficiencia grave en sus empeños, no le dieron sino una diplomática salida para ser embajador. Así se le tutela frente a posibles venganzas, no sólo del crimen muy organizado, sino de rencores en la terrible oficina que no pudo salvar de sí misma.

El subterfugio crónico de aceptar las "renuncias" no diluye la creencia de que se les expele por no convenir a los intereses actuales del michoacano; en predicamentos recios y necios de bancarrotas como el IMSS, no menos que de las impunidades de los narcos, las matanzas cotidianas en Chihuahua, en el norte y en el centro del país, destacadamente. Si bien el sur de la República no anda lejos de la criminalidad, así en Guerrero, estado de México, Chiapas, y fogonazos mortales en Durango, Veracruz, en dónde no. A Alberto Cárdenas le queda el refugio del Senado; también fue excluido antaño de otra

secretaría, la Semarnat, ya que es usanza hacer movimientos y movidas para jugar entre gavillas políticas.

No se pudo medir en las horas primeras de los nombramientos la aquiescencia o el repudio a los ganadores de las pante-rillas secretariales. No saldrá indemne el nominado para la Procuraduría grandota, en parte nuclear envilecida por las decenas de agentes y ministerios coludidos con la vileza de los asesinos de miles de sus cómplices narcotraficantes, policia-cos,

abogados, ministeriales y ciudadanos ajenos a la plaga del siglo, la pandemia de la drogadicción.

Calderón es visto en su etapa postre-tera como un reculador. Allí en sus coyote-ras intrapartidarias hubo de haber habido ponderaciones, cálculos, temores, sustos, cautelas, para hacer las remociones del caso. Quién pa' fuera y quién pa' dentro. Pronto se supo de los lamentos del ex procurador Medina, quien admitió tristeza y dolor. De tratos afables, este ciudadano acusó los penares de operaciones entre los agujeros de la atribulada oficina para la persecución de las insanias de quienes no ven más presente que la comisión de delitos presuntamente lucrativos.

"Pancho Pantera", según humorada de Gustavo Madero, su presidente, dijo, semeja al personaje ficticio, comercial. Por su imputada valentía, su dimensión y los trágicos acontecimientos económicos y delictivos, podría ser un "Panchito (en) caldera", por sus arrojados fallidos, los entreguismos a los sindicalismos charros, a señores y señoras mediocres en cargos federales y por su incapacidad para abrirse a tiempo a las reclamaciones de ciudadanos atosigados por las penurias, pobreza, desempleos, violencias multihomicidas y la indisposición, que sería no sólo signo de valentía, sino de audacia y respeto a las ideas que ha tiempo advierten de la urgencia y necesidad de una reforma de Estado y de economías.

FCH se ha visto obligado a llamar a

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>09.09.2009</b>	Sección <b>Primera - Opinión</b>	Página <b>13</b>
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

personas mal curtidas en el foxiato. Ratifica su ánimo y preferencia por las posiciones centroderechistas, si uno se ha confinado en los antecedentes de los incrustados a un bienio de poder de que termine la presidencia legalizada. Ninguna de estas personas es reconocida como actora de tareas vinculadas con la gente y condiciones de los pobres, mayoría nacional. Hijos de sus escuelas privadas, no tuvie-

ron oportunidad ni contactos constantes o solidarios con agrupaciones o movimientos que aspiren, sueñen o deliren con cambios estructurales de fondo. Riquillos o muy enriquecidos algunos, tienen poco o nada que ver, en el conocimiento y tratos parejos con trabajadores. Suárez Coppel hubo de salir de gigante cervecera mexicana por errores en coberturas cambiantes, por ejemplo.

Ningún alborozo o esperanza por estos nombramientos. Llegan al bombarzo de última etapa, en los dos años calderonianos que quedan. Como sea, nombramientos y cargos son ajenos a la gente común. Sí, por supuesto.

*froymln@prodigy.net.mx*